

## **Bericht über die Tätigkeit des StEB**

**für den Zeitraum 2.11.2020 - 1.11.2021**

### **Vorbemerkungen**

Der vorliegende Bericht gibt Rechenschaft über die Aktivitäten des StEB im angegebenen Zeitraum und wird ergänzt durch Veröffentlichungen in der Wahlperiode (-> Homepage [www.steb-wiesbaden.de](http://www.steb-wiesbaden.de)). Die StEB-Mitglieder stehen selbstverständlich für Nachfragen oder ergänzende Erläuterungen zur Verfügung.

### **Zusammensetzung des StEB**

Der StEB setzt sich nach § 114 (2) HSCHG aus Vertretern der einzelnen Schulformen zusammen. Neben 11 grundsätzlich festgelegten Vertretern werden 8 weitere anteilig nach Schulformen festgelegt.

Der Stadtelternbeirat der Landeshauptstadt Wiesbaden wurde am 06.02.2021 unter Corona-Bedingungen neu gewählt. Die Vertreter/innen für die einzelnen Schulformen sind (ausgeschiedene Mitglieder in Klammern):

- Grundschulen: Frau Hase (ab 6.2.21), Frau Weck (ab 6.2.21), Frau Betzhold (ab 6.2.21), (Frau Seipp (bis 6.2.21)), (Frau Bröder (bis 6.2.21))
- Realschulen: Herr Gilberg, Herr Hassoun
- Gymnasien: Frau Fuchs-Hinze, Frau Buchberger, Frau Chan de Aguirre (seit 6.2.21), (Herr Storch (6.2. bis 31.7.21)), Herr Aydin (seit 1.8.21), (Frau Langer bis 6.2.21)
- Förderschulen: (Frau Ehrhardt (bis 6.2.21)), beratend Herr Eisenmann (ab 1.4.21)
- Integrierte Gesamtschulen: (Frau Hillemann bis 6.2.21), (Herr Bethmann (bis 1.4.21))
- Hauptschulen: -
- Mittelstufenschulen: -
- Berufliche Schulen: (Frau Oechsle (bis 6.2.21)), (Herr Fuhrmann (bis 6.2.21)), beratend Frau Hillemann (ab 18.10.21)
- Ersatzschulen: Herr Kappelmeier

Für einige Schulformen konnten keine Mitglieder gewählt werden, sodass der StEB nach der konstituierenden Sitzung im Februar 2021 mit 10 Mitgliedern gestartet ist. Ein Mitglied schied durch Wegzug aus, die Position konnte mit einem Nachrücker wiederbesetzt werden.

Als Vorstand des StEB fungieren seit 6.2.21:

Frau Fuchs-Hinze (Vorsitzende), Frau Isabel Buchberger (stellv. Vorsitzende), Herr Mohamad Hassoun (stellv. Vorsitzender), Frau Weck (Schriftführerin), Frau Hase (Kassenwartin).

### **Ziele des Stadtelterneirates**

Der Stadtelterneirat ist gewählte Interessenvertretung der Eltern von ca. 40.000 Schülerinnen und Schülern in Wiesbaden. Unser Ziel ist die enge Zusammenarbeit mit den Eltern und den Elternbeiräten der Schulen zum Wohle der Schülerinnen und Schüler.

Dabei pflegen wir eine enge Kommunikation mit den Schulämtern, anderen Stadt- und Kreiselterneiräten, dem Landeselterneirat, dem Bundeselterneirat, der GEW, dem Gesamtpersonalrat der LehrerInnen, dem StadtschülerInnenrat und anderen an Bildungsthemen interessierten Institutionen bis hin zu VertreterInnen der Stadt- und Landespolitik.

So versuchen wir Wiesbadener Eltern stets informiert zu halten und ein Stück weit die Bildungsbedingungen und die Bildungspolitik für Wiesbaden und Hessen mitzugestalten. Sowohl der Vorstand als auch die SchulformsprecherInnen stehen als AnsprechpartnerInnen zur Verfügung und suchen den Kontakt mit den Schulelternbeiräten.

### **Sitzungen, Themen, Aktivitäten**

Insgesamt fanden im Berichtszeitraum neun Sitzungen des StEB statt, zusätzlich hat es weitere Treffen und Videokonferenzen des (erweiterten) Vorstandes gegeben. Damit hat sich unter Corona die Frequenz der Sitzungen in Summe quasi verdoppelt. An den Sitzungen nahmen VertreterInnen des staatlichen Schulamtes und VertreterInnen der Stadt (Schuldezernat, Schulamt) teil. Auch freuen wir uns über die regelmäßige Teilnahme des StadtschülerInnenrates und VertreterInnen des Gesamtpersonalrates der LehrerInnen.

Im Berichtszeitraum wurden vor allem folgende Themen diskutiert:

- **Corona- Auswirkungen: Hygiene, Digitalisierung der Schulen/ digitale Ausstattung der LuL und SuS, Erfahrungen Distanzlernen, Aufholprogramme, mobile Luftfiltergeräte**
- Schulentwicklungsplanung der Stadt Wiesbaden, Zukunft und Planung Wiesbadener Schulen
- Umsetzung geplanter Schulbau- und Sanierungsmaßnahmen
- Haushaltsverhandlungen 2022/23
- Umsetzung Digitalpakt / Austausch Medienzentrum & Schulamt / Digitalisierungsstrategien für Schulen, Digitale Schule, LehrerInnenfortbildung
- Übergang weiterführende Schulen, Verteilungsverfahren
- Inklusive Bildung, Umsetzung der UN-Konvention, „Bildung integriert Wiesbaden“
- Ausbau Schulsozialarbeit / Sozialarbeiter an Grund- und weiterführenden Schulen
- ganztägig arbeitende Schulen, Ganztagsangebote und Mittagsbetreuung in Wiesbaden
- Schulverpflegung
- Elternmitbestimmung / elan - Eltern schulen aktive Eltern
- Schülerbeförderung / Projekt 'Sicherer Schulweg' / Entwicklung eines Mobilitätsleitbildes für Wiesbaden
- Unterrichtsausfall
- Vorbereitung von Wahlen StEB , LEB-Delegierte

- zahlreiche Einzelthemen, insbesondere auch rechtliche Fragen, die an den StEB von Eltern oder Elternbeiräten herangetragen wurden

Während der Corona-Pandemie haben sich die hessischen Kreis- und Stadtelternbeiräte stärker vernetzt. Der Stadtelternbeirat Wiesbaden schätzt den regen Austausch und nimmt an den monatlich stattfindenden Videokonferenzen teil. Aus der Zusammenarbeit sind einige Pressemitteilungen entstanden.

Seit Mai 2021 findet auch ein reger Austausch mit dem neu gewählten Landeselternbeirat statt. An einer Veranstaltung aller Kreis- und Stadtelternbeiräte und Kultusminister Prof. Dr. Lorz im Sommer 2021 hat der StEB Wiesbaden mit 4 Mitgliedern in verschiedenen Arbeitsgruppen teilgenommen.

Zu Themen des Übergangs Kita -> Schule haben wir uns mit dem SEB der Kindertagesstätten vernetzt.

Zur Kommunalwahl im Frühjahr 2021 hat der Stadtelternbeirat ‚Wahlprüfsteine‘ der Parteien erstellt und mit vielen Parteien Videokonferenzen zu Schul- und Bildungsthemen geführt.

Der Stadtelternbeirat ist

- mit einem Mitglied und einem Vertreter im Jugendhilfeausschuss vertreten
- stellt zwei Mitglieder der neuen Schulkommission
- nimmt regelmäßig mit zwei Mitgliedern an den Sitzungen des Ausschusses Schule, Kultur und Städtepartnerschaften teil
- nimmt nach Bedarf an den Sitzungen der GEW Wiesbaden /Rheingau Taunus teil
- nimmt bei der Vollversammlung des StadtschülerInnenrates teil
- pflegt einen Informationsaustausch mit dem Bereich Prävention des Polizeipräsidiums Westhessen

Der Stadtelternbeirat hat im Berichtszeitraum eine Vielzahl an Pressemitteilungen, Anfragen, offenen Briefen zu schulischen Themen an die betreffenden Stellen gerichtet.

Wir haben zu Änderungen des hessischen Schulgesetzes Stellung genommen.

Zum Fortschritt der digitalen Ausstattung der Schulen haben wir einen sog. ‚digitalen Faktencheck‘ auf unsere Website gestellt.

Die sich ändernden Corona- und Quarantänebestimmungen erscheinen regelmäßig - auch grafisch aufbereitet - auf unserer Website.

Wir haben den Entwurf des Schulentwicklungsplanes Wiesbaden umfangreich kommentiert und an zwei öffentlichen Veranstaltungen zum Thema teilgenommen.

Wir haben am 6.2.21 die Neuwahlen des Stadtelternbeirates wie auch die Wahlen der städtischen Delegierten für die Wahlen des neuen Landeselternbeirates unter Einhaltung der Corona-Bedingungen durchgeführt.

Der Stadtelternbeirat begleitet die Verteilkonferenzen beim Übergang von der Grundschule in die weiterführenden Schulen. Hierzu haben mehrere Sitzungen mit dem staatlichen Schulamt zum Verfahren und zu einzelnen Elterneinsprüchen stattgefunden.

## **Veröffentlichungen des StEB**

Der StEB veröffentlicht seine Pressemitteilungen, Schreiben, Stellungnahmen, Übersichten der Sitzungen und Hinweise an Eltern regelmäßig auf seiner Homepage ([www.steb-wiesbaden.de](http://www.steb-wiesbaden.de)). Dazu gehört auch die Übersicht über die Veranstaltungen der weiterführenden Schulen. Darüber hinaus finden sich auf der Homepage Hinweise auf Termine und Links zu anderen Institutionen.

Wiesbaden, 1.11.2021

Für den Stadtelternbeirat Wiesbaden

**Sabine Fuchs-Hinze**

Vorsitzende